
横堤地域活動協議会  第４回 第 2 部会 記録 

日 時 平成 29 年 7 月 6 日(木)19 時 30 分～21 時 10 分 

場 所 横堤福祉会館 記録者名：黒澤 

 

出席者 

（参加者    

に○） 

濱田/部会長 ○ 中野/副部会長 ○ 石原/副部会長 ○ 木下 / ○ 

山中 /  橋本 / ○ 松尾 / ○ 川住 / ○ 

山本 /  宮本 / ○  /   /  

協力者：黒澤 

区役所：松木      まちづくりセンター：小林 

 

議 題 

１．６月 20 日の研修会の報告と反省 

２．7 月 18 日の第 3 回研修会について 

３．6 月 8 日の防災リーダー会議の報告 

４．11 月 19 日までの日程の確認  ５．その他 

議 事 内 容 

１についての意見 

講師の話が分かりやすくよかった。目的意識がはっきりしていた。役立つことを丁寧に教え

てもらった。1 回目と 2 回目の話が違っていたが、同じでもよかったのではないか？など。

前日の福岡大分での災害の報道を見ていたら、人を運ぶ方法が色々あると思った。大きな災

害では町会では無理があると思うという意見もあった。15 町会では水が出ない場合の応急処

置の訓練もやっている。班長だけでなく住民にも資機材や身近にあるものでの救出の方法な

ど知ってもらうのも大事との意見もあった。 

２について 

今まで避難所開設の講習をやっていないが、収容しきれない場合の対応ができるのか？各種

団体に担当を持ってもらっては？（民生→避難生活のトラブルの相談役、防犯→施設の見回

り、炊き出し、救援物資の仕分けなども）早く体制を整えないといけない。 

どんなポジションの人を運営委委員に？各種機関との連絡係のほかどんな係・どんな配置が

必要か聞きたいとの意見あり。 

前半で避難所開設・後半で一時避難所から避難所までの町会の動きをしてもらっては？ 

３について 

3/18 に行なわれる「つるみんピック」の各競技の担当者名の報告。担当者がいる町会長は防

災ﾘｰﾀﾞｰが出席できるか確認する。 

４について 

安否確認をネットワーク委員と一緒に協力してもらうとの事だったが？→先日のネットワー

ク委員会で話をした。町会長会議でも町会長には要請している。 

前回、山中委員から第 2 部会から提案を投げかけては？という意見があったがどういうふう

にするのか？→地域に 3 つの公園がある。他の町会では道路上での訓練はできないが、公園

に体験プログラムを設営して小学校でやっていたプログラムを横堤地域全体でまわるという

のは？→消防署が分散できない→1 町会は貯水タンクがあるので可搬式ポンプの訓練を予定

しているが東公園も近く、消防署関係をそこに集めて、南公園を区役所の体験（水中歩行・

水圧ドア開閉体験など）にしては？ 

事前に消防署に相談してみる。7 月 18 日の研修会に報告できるか？（担当：濱田） 

次回予定等 平成 29 年 8 月 10 日（木）19 時半から 横堤福祉会館 

 


